



A Chicago, VI Assemblée des évêques canoniques des États-Unis

Du 15 au 17 septembre, à Chicago, état d'Illinois, avait lieu la VI Assemblée des évêques orthodoxes canoniques des États-Unis. 45 des 55 évêques en charge de cette région du monde ont pris part à l'Assemblée, représentant le Patriarcat de Constantinople, le Patriarcat d'Antioche, le Patriarcat de Moscou, le Patriarcat de Géorgie, le Patriarcat de Serbie, le Patriarcat de Roumanie, le Patriarcat de Bulgarie et l'Église orthodoxe en Amérique.

L'assemblée a examiné un projet d'organisation canonique des juridictions orthodoxes aux États-Unis, élaboré par la commission pour la planification canonique et régionale. Les représentants de toutes les juridictions et entités administratives faisant partie des Églises orthodoxes locales ont pu faire entendre leur position sur cette question. Après la discussion, les hiérarques ont dit souhaiter que la commission poursuive ses travaux pour la recherche de formes possibles d'organisation canonique aux États-Unis d'Amérique, en tenant compte des opinions exprimées par les participants de l'Assemblée. Les hiérarques se sont également prononcés pour la tenue du Concile panorthodoxe en 2016.

La déclaration finale condamne le conflit qui se poursuit en Proche Orient et se prononce pour la défense des chrétiens et des autres minorités sur les terres antiques de Syrie, d'Irak et de Palestine. Les hiérarques ont également souhaité à l'unanimité que la paix et la stabilité reviennent en Ukraine, où les orthodoxes souffrent de la guerre civile prolongée. Les archipasteurs ont appelé les leaders ecclésiastiques et les pouvoirs à tout faire pour résoudre au plus vite la situation conflictuelle.

Confirmant leur attachement à la doctrine évangélique sur le mariage en tant qu'union d'un homme et d'une femme, les représentants des Églises orthodoxes ont exprimé leur désaccord avec la décision du Cour suprême des États-Unis datée du 26 juin 2015, qui légalisait les unions homosexuelles.

L'Église orthodoxe russe était représentée par l'évêque Jean de Naro-Fominsk, administrateur des paroisses patriarcales aux États-Unis, qui a énoncé l'opinion du Patriarcat de Moscou sur les problèmes évoqués ci-dessus. Il a rappelé l'attachement de l'Église russe au principe d'unanimité dans la prise de décisions lors de toutes les rencontres panorthodoxes. Mgr Jean a aussi évoqué la question des rapports canoniques en Ukraine, dont des citoyens, enfants de l'Église orthodoxe russe, résident aux États-Unis.

Des hiérarques de l'Église orthodoxe russe hors-frontières, présidés par leur Premier hiérarque, le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York, participaient à l'Assemblée.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50160/>